
ひこね市議会だより 第166号4

結 果会例定月６ の

■賛否が分かれた議案等  （〇︓賛成　　●︓反対　　―︓議長）

６月定例会　議案の審議結果 会期︓６月10日（月）～７月１日（月）

■全員賛成で可決した議案

■議会に提出された報告

６月定例会の結果
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議

５月臨時会・６月定例会に提出された議案等の詳細
についてはこちらから

原案のとおり可決　　予算関係３件　　　条例関係８件
　　　　　　　　　　その他の議案２件　委員会議案２件

否決　　　　　　　　意見書案１件

項目 番号 件　　　名

50

51

54

55

58

3

議 案

意見書

令和６年度（2024年度）彦根市一般
会計補正予算（第３号）
令和６年度（2024年度）彦根市国民健康
保険事業特別会計補正予算（第１号）
ひこね市文化プラザの設置および管理
に関する条例の一部を改正する条例案
みずほ文化センターの設置および管理
に関する条例の一部を改正する条例案
彦根市病院事業の設置等に関する
条例の一部を改正する条例案
高等教育の無償化を求める意見書
案

可決

可決

可決

可決

可決

否決

● ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

● ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

● ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

● ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

● ● 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 － 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● ● － ● ● ● 〇 ● ● ●
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項目 番号 件　　　　　名

52

53
56
57
59
60
61
62
2
3

彦根市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用およ
び特定個人情報の提供に関する条例の一部を改正する条例案
彦根市市税条例の一部を改正する条例案
彦根市家庭的保育事業等の設備および運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例案
彦根市景観条例の一部を改正する条例案
彦根市水道事業布設工事監督者および水道技術管理者の資格等に関する条例の一部を改正する条例案
財産の取得につき議決を求めることについて
財産の取得につき議決を求めることについて
令和６年度（2024年度）彦根市一般会計補正予算（第４号）
彦根市議会委員会条例の一部を改正する条例案
彦根市議会会議規則の一部を改正する規則案

議 案

委員会議案

項目 番号 件　　　　　名
8
9
10
11
12
13
14
15

令和６年度（2024年度）一般財団法人彦根市事業公社の事業計画について
第37期彦根総合地方卸売市場株式会社の事業計画について
第22期株式会社四番町スクエアの事業計画について
令和５年度（2023年度）彦根市繰越明許費繰越計算書について
令和５年度（2023年度）彦根市事故繰越し繰越計算書について
令和５年度（2023年度）彦根市病院事業会計予算繰越しについて
令和５年度（2023年度）彦根市水道事業会計予算繰越しについて
令和５年度（2023年度）彦根市下水道事業会計予算繰越しについて

報 告
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な 事 業の算予正補計会般一・果結の会例定月６ 主

一般会計補正予算の主な事業

　新型コロナウイルス感染症に係るワクチンの特例臨時接種が令和６年
３月31日で終了し、令和６年度以降の新型コロナウイルス感染症に係る
予防接種は65歳以上の高齢者と60歳から64歳までの重症化リスクの高
い者を対象とする定期の予防接種に位置づけられることとなったため、
実施に必要となる経費です。

予防接種事業 1億1,892万円

賛成 反対

賛成

討論の対象議案　議案第50号　令和６年度（2024年度）彦根市一般会計補正予算（第３号）
　　　　　　　　議案第54号　ひこね市文化プラザの設置および管理に関する条例の一部を改正する条例案
　　　　　　　　議案第55号　みずほ文化センターの設置および管理に関する条例の一部を改正する条例案

議案第50号のうち図書館中部館の建設に関
して概算工事費の妥当性を評価し、建設コ
ストを抑制し、市が取り組むこと。また議
案第50号のうち金亀公園整備事業と開庁時
間短縮について、および議案第54号・55号
のひこね市文化プラザおよびみずほ文化セ
ンターの使用料値上げについては市民の声
を聞きながら、必要があれば修正するなど
柔軟に対応し、真に市民に寄り添う施策と
なるよう進めることを申し添えて賛成。

議案第50号は行政側のコスト削減が
メインで、市民へのサービスを一律
に切り捨てるもの。住民サービスの
充実をメインにすべき。議案第54号
と55号は公共施設の維持管理は行政
の責任であり、市民が納得し、利用
しやすい仕組と料金設定にすべき
で、利用料金の大幅値上げは市民活
動を阻害する懸念から反対。

討論の対象議案　意見書案第３号　高等教育の無償化を求める意見書案

若者の能力を引き出し国を成長させるためにも無償化が必要にも関わらず、高等教育の授業料が急
激に上昇している。
高等教育の無償化を漸進的に導入し、適当な奨学金制度を設立する規定のある国際人権Ａ規約も批
准しており、政府には無償化を漸進的に進めていく責任がある。日本国憲法も能力に応じて等しく
教育を受ける権利を保障しているため賛成。

反対

討論の対象議案　議案第51号　令和６年度（2024年度）彦根市国民健康保険事業特別会計補正予算（第１号）

マイナ保険証は任意取得の原則に反し事実上の強制となっている。また政府の「なし崩し」には過
去に失敗例があり、情報漏えいの懸念もある中でのマイナ保険証推進は混乱を招き、「誰１人取り残
されない、人に優しいデジタル社会」に反しているので反対。

反対

討論の対象議案　議案第58号　彦根市病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例案

この条例案は、後発医薬品のある先発医薬品（長期収載品）を利用する際、後発医薬品との差額を
患者に負担させるもの。生活が苦しい市民にとって、この負担増は受診抑制や治療制限を招き、健
康維持が困難になるため反対。

このような討論がありました
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委 員 会 レ ポ ー ト

予算常任委員会
議案はいずれも原案の通り可決

　予算常任委員会は、６月21日（金）、７月１日（月）に委員会を開催し、３件の議案について慎重に審査しました。

【審査】
　・議案第50号、議案第51号、議案第62号

【主な質疑】
　○議案第50号に対して
Ｑ　開庁時間の短縮に伴う準備経費の補正に

ついて、木曜日の延長サービスと第２日
曜日の開庁時間は。

Ａ　木曜日の窓口延長サービスは９月末で終
了。日曜日の開庁は住民異動の繁忙期に
限り、必要に応じて柔軟に対応する予
定。

Ｑ　彦根駅西口駅前広場整備事業について、
国庫補助金返納の1,326万2,000円の説
明を求める。

Ａ　本事業は現状の交通課題を解消するため
に進めてきたもので、令和元年度に実施
設計、令和３年度に交通量調査を行っ
た。これを基に関係機関と協議を重ねた
が、財政的な余裕がないため、計画を見
直し、補助金返還に至った。

【主な討論】
　○議案第50号に対して

反対　市役所の仕事は住民サービスの質を優
先すべきで、特に震災時の住民の安全
を考えると、市民の合意と納得を得て
から進めるべき。十分な検討時間が必
要だったため反対。

　○議案第51号に対して
反対　マイナンバーカードの保険証への紐づ

けはトラブルが多く、全国での利用率
も低い。利用が進まないのは、医療機
関や利用者が不利益を感じているから
で、便利であれば、国が強制しなくて
も広がるはず。任意であるはずのマイ
ナンバーカードに保険証を紐づけるの
は国民の命に関わる問題であり、現行
保険証の廃止に反対のため、マイナ保
険証の運用経費には反対。

【結果】
・議案はいずれも原案の通り可決

福祉病院教育常任委員会

【審査】
・議案第61号

【主な質疑】
Ｑ　彦根市立中学校生徒用机の購入について、

教育活動ができるだけの教室内の広さが
確保できるか。

Ａ　学級の生徒数も変わっており、机の横に
何も置かないように工夫することで対応
できる。机が大きくなったことで以前よ
り色々なものが一緒に置けるようになる
ので良いという意見もあった。

Ｑ　古い机はどのように有効活用するのか。

財産の取得につき議決を求めることについては原案のとおり可決
　福祉病院教育常任委員会は、６月24日（月）に委員会を開催し、１件の議案について慎重に審査しました。

Ａ　既存の机については納入業者に引き取り
をお願いしているが、学校で使用するの
で残してほしいという要望があれば、残
して活用する予定をしている。

Ｑ　今回購入する机は低価格かと思うがこの
机を購入する理由は。

Ａ　入札の仕様を令和５年度から大きな天板
規格の机に更新している。こちらの求め
る仕様に対して業者が同等品として提示
された機種が今回の机であった。

【結果】
・議案は原案のとおり可決


